

EL BATALLADOR,

PERIODICO DE CASTELLON.

AÑO I.

Se publica todos los domingos.
PRECIOS.—4 reales TRIMESTRE en
Castellon y 6 fuera.
PUNTOS DE SUSCRICION.—Impren-
ta del periódico.

Domingo 22 de Octubre de 1871.

La correspondencia y reclamaciones
deberán dirigirse al Director del pe-
riódico.—Se publicarán todos los origi-
nales que se remitan á esta redaccion
que no sean anónimos.

NUM. 4.

DOS PALABRAS

al Comité republicano federal y á la Asocia-
cion instructiva de la Juventud Caste-
llonense.

No hemos dirigido ataques ni insultos á los republicanos sensatos y de orden, respecto á los cuales, hemos dicho ya en el número 1.º de EL BATALLADOR que simpatizamos con ellos y nos honramos con su buena y sincera amistad.

Si los republicanos que NO son de orden NI sensatos, se dan por resentidos de nuestras frases, que escritas están, acudan á los tribunales ó á la redaccion, donde lo crean mas conveniente.

Por la redaccion,

José Merelo =J. Tárrega.

EL PETROLEO.

Es una verdad que el petróleo anda asaz calumniado y resentido de la poca respetuosidad con que se le trata.... ¡á él que hasta hace poco alumbraba á tan poco precio y vivía una vida ni envidiosa ni envidiada! Confesemos que nada hay sagrado á la investigacion de los hijos de las cerillas.

Corria este modestísimo líquido por lámparas y faroles sin producir más rumor que el del incendio de alguna incauta Maritornes cuando los revolucionarios de París tuvieron la donosa ocurrencia de darlo á luz, en este siglo de las luces, y de inflamarse en su espíritu, en esta época tan inflamable de suyo.

Y aquí fué Troya. Todo el mundo puso el grito en el cielo, apostrofando con muy malas maneras al que llamaron atrevido, insolente y no sabemos cuántas otras cosas mas. ¿Y todo por qué? Por haber dejado la chichonera y echado á andar como un caballero. Mientras solo se entretuvo en jugar con tal incendio que otro, nadie dijo esta boca es mia, y aun alguno hubo que se rió de la gracia; pero en cuanto quemó una sola casa y luego otra y despues hizo una manifestacion decente, dejando la vida privada por la pública, perdió la paz y el sosiego y tuvo émulos y envidiosos y calumniadores y disgustos.

Más al lado de estos inconvenientes topó con otras ventajas: como toda nueva idea, como el socialismo, como el comunismo, como el politismo, como el ateísmo y como tantos otros ismos; como todo nuevo descubrimiento, como el vapor, la electricidad, el espiritismo y el aceite de bellotas, tuvo, á la vez que impugnadores, fervorosos adeptos. Lo que vieran con malos ojos propietarios y fabricantes, esas gante-cillas que han cometido el crimen de lesa-so-

ciudad de cojer lo que sus mayores les legaron, de crearse una posicion con el sudor de su frente ó de dar empleo y alimento á sus conciudadanos, recibieronlo con grande algazara y contentamiento aquellos que no quieren degradar la especie humana en el trabajo manual, los que ansian elevar el espíritu en la contemplacion de la naturaleza, los que suspiran por el noble estado del hombre de las selvas.

Ya ven Vds. que sobre gustos no hay nada escrito, y que ese pobrecito é inocente petróleo es como el honor, la belleza y la virtud, una cuestion de apreciacion relativa interpretada segun las circunstancias sociales y climatorológicas.

Los negros tienen sus santos de este color y pintan al diablo blanco, y en las zonas tropicales se describe un infierno tan helado, tan helado!

El whiskey, que es tan tónico en Escocia, embriaga en Nápoles y en Atenas, y el playd que nos abriga en las Hyhlands nos ahoga en Sierra Leona.

Meditemos.

Noticias locales.

Nos proponemos contestar, aunque á la ligera, al artículo de *El Centinela federal* titulado ATRAS PIGMEOS.

Principia el articulista haciéndonos cargos suponiendo que usamos en EL BATALLADOR frases soeces y repugnantes. Quisiéramos que nos citase, que nos marcara, cuáles son las que hemos consignado, que no las citara, y aunque así fuese, ¿quién extrañará que empleemos un lenguaje duro y enérgico, al discutir con un enemigo político que prescinde en sus escritos de la urbanidad y cortesía, y que saca á relucir las vidas privadas de los demás, como podrá observarse en casi todos los números que se han publicado de *El Centinela*?

Dice también que hemos estampado en EL BATALLADOR que el ciudadano GONZALEZ CHERMA es pobre. Es falso. ¿Dónde se ha dicho? ¿Dónde lo hemos escrito? Nosotros lo que hemos dicho y repetimos es que el director de *El Centinela federal* no TRABAJA DE SU OFICIO, y que por consecuencia, nos sorprende y admira que termine sus discursos dando un ¡¡¡VIVA EL TRABAJO!!! Y ya que tanta aficion le tiene y ya que tanto lo victorea, ¿por qué no TRABAJA cuando está en Castellon el ciudadano DON FRANCISCO GONZALEZ CHERMA? ¿No TRABAJABA antes de la revolucion? ¿Por qué no TRABAJA ahora??? Pues como no TRABAJA, estamos en nuestro derecho al decirle, y con claridad se lo manifestamos, que hace ver á los jornaleros lo que no siente, al decirles ¡¡¡VIVA EL TRABAJO!!!

El Centinela, como quiere ir siempre con la careta puesta, inventa y supone en su periódico, cosas que ni las hemos soñado, y añade

todo cuanto le conviene para sus fines políticos y particulares. Pero como en estas cuestiones hay aquello de *papeles cantan* el público ilustrado que los lee, sabe de parte de quien está la razon.

Dice igualmente *El Centinela*, que «el zapatero GONZALEZ CHERMA posee lo bastante para no caerse muerto por esas calles de Dios, y que con la modesta y metódica vida que lleva no tiene necesidad de ser *gravoso* á nadie.»

¿Con que en verdad, no es á nadie gravoso??? ¿No lo es??? ¿Está seguro??? ¿Segurísimo??? Si así resulta en efecto, hace bien con no trabajar; pero no está en su verdadero terreno y se pone en ridiculo, al decirles á los jornaleros ¡¡¡VIVA EL TRABAJO!!!

Su Ilma. el Obispo de esta Diócesis estuvo en el Desierto de las Palmas.

¿Cuánto hubiera ganado para Dios y el mundo católico si antes de pasar por Benicasim para ir al Desierto, hubiera resuelto un espediente de cierto cura, que llama la atencion por el escándalo que encierra!!

Quien desee viajar á costa de algunos, que bien se les pudiera llamar simples, no tiene mas que escribir algunas cartitas suplicando cantidades para la propaganda de un partido, ó arreglarse con algunos taberneros, con el objeto de que exijan un cuarto á sus parroquianos, en el momento de tomar el aguardiente; y de este modo se evitará el sacrificar su bolsillo particular, si este es susceptible de sacrificios.

Esto que se susurra por esos mundos de Dios, puede tener aplicacion á cierto prógimo de esta capital, que abusa inconsideradamente de algunos pobres jornaleros de la misma, y que de averiguar la certeza del hecho, que se nos denuncia, por persona desconocida, haremos público su nombre para que no se sorprenda la buena fé de los individuos aludidos.

Conque ojo, y que no se diga que los paganos pertenecen al tiempo de *Mari-Castaña*.

La Protesta viene aconsejando al director de EL BATALLADOR, que tenga calma y premedite mas la manera de atacar á su compañero de glorias y fatigas *El Centinela federal*.

Simpático colega, ó sea su director, si es que lo tiene, ¿por qué no reconvenia V. á *El Centinela* cuando impunemente y de una manera indigna insultaba y deprimía á honrados monárquicos liberales de esta poblacion? ¿Es que *La Protesta* aplaudia aquellos hechos? Dígalos de una vez y sin embozo y sabremos á qué atenernos.

No lo ignore *La Protesta*; nosotros los redactores de EL BATALLADOR no hacemos mas que, sin faltar á las buenas formas de la decencia y de la moral, devolver ofensa por ofensa, ojo por ojo, diente por diente. Sea pues, mas imparcial al juzgarnos en lo sucesivo, porque sentiremos que se preste á defender causas perdidas.

Dice, repite y cacarea *El Centinela federal* que nos llevará á los tribunales. Es muy posible que deje de hacerlo, hasta que obtenga unos cuantos datos que le faltan, referentes á un tratadito, titulado: *No te llevaré*.

Cuando obren en su poder las noticias, habrá lágrimas.

¿Sabe V. cuántas son las maravillas del mundo?

—Ocho, según creo.

—Sí señor, y dígalas V.

1.^a Una mujer que no hable.

2.^a Un marido contento con su suerte.

3.^a Un cesante conformado.

4.^a Un punto que no sea negro.

5.^a Una manifestación ordenada.

6.^a Una solterona que confiese sus años.

7.^a Un hablador que no lo diga.

—¿Pues y la octava?

—¡Hombre! la octava es un periódico, la octava es *El Centinela federal*.

Ha sido declarado cesante el inspector de vigilancia de esta ciudad D. Vicente Miranda, y nombrado en su lugar D. Manuel Marco. Ambos son consecuentes liberales.

El republicano Sr. Ayguals de Izco, alcalde de Vinaroz, nos ha remitido para su inserción un comunicado. Dejamos de publicarlo íntegro por lo largo é insulso.

Dice que *EL BATALLADOR* es incógnito. ¿Por qué razón? ¿No se ha probado ya suficientemente en los números 1.^o, 2.^o y 3.^o que nuestros escritos no son anónimos?

Que no hemos observado quizás que tenemos el tejado de vidrio; pero no nos aclara quien es el que lo tiene. Si lo tenemos, rómpalo, Sr. Izco, de una vez, á *estilo de buen BATALLADOR* y al que le vaya encima que perezca. Nada de con templaciones.

Lo que nosotros deseamos, y con nosotros lo quiere el público, es que nos diga claramente qué inversión ha dado á los *tres mil reales* que le entregó el Rey.

Si están bien repartidos ¿por qué no exhibe la lista de la distribución?

Vamos, Sr. Izco, menos palabras y vegan pruebas. Presente V. la referida lista de los *tres mil* y tendremos el gusto de elogiarle en *EL BATALLADOR*, cosa que en este asunto le conviene mucho por cierto, para evitar todo género de dudas y habladurías.

Lógica de *El Centinela federal*.

«El alcalde de Bechí cobra 8.000 rs. como sueldo de entrada por el primer empleo que ha obtenido. Esto es una iniquidad.»

«Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de esta capital con el sueldo de 10.000 reales, un consecuente, inteligente y honrado republicano, á quien damos la mas cumplida enhorabuena.»

Ya que tanto habla de farsa nuestro colega, como califica los anteriores sueltos?

Es decir que cuando un monárquico es nombrado empleado, truena contra él *El Centinela*, y cuando la gracia ó justicia recae en un republicano todo está bien hecho.

Mas lógica amigo, si es que V. sabe lo que es lógica.

El pasado domingo celebraron una reunion los Médicos, Cirujanos y Farmacéuticos de esta capital, en la que se adhieron al proyecto de la Asociación Médico-Farmacéutica española. La Junta provincial provisional quedó constituida recayendo los cargos, el de Presidente, en D. Francisco Llorca, Secretario, D. Pedro Aliaga, y Tesorero D. Vicente Fabregad. Las clases Médica y Farmacéutica castellanenses se las ve nacer á nueva vida. Los elementos que en la actualidad casi por completo las constituyen, llenos de espíritu científico innovador, están afanosos por las reformas que dado el carácter y condiciones de esta capital pueden

hacerse; reformas que en otras partes el tiempo ha sancionado como aceptables. Según tenemos entendido, parece que dichas clases tratan de venir á un acuerdo en el que consiguiendo la mejor asistencia y espendicion, y la estincion del *intrusismo*, verdadero parásito que de día en día las aniquila, pueda su estado social elevarse á la altura en que se hallan en otras poblaciones de menos significacion que la nuestra. Hora era ya de que salieran de la inacción en que se encontraban clases tan respetables y por tantos conceptos dignas de consideracion y respeto.

Nuestro amigo, D. Vicente Llansola y Serrano, ha sido agraciado por S. M. Don Amadeo I con el título de confitero y repostero de la Real casa.

Por la mayordomía de palacio, se le espidió el diploma con fecha 16 de Octubre, por el cual se le autoriza para usar el Escudo de España. Damos la enhorabuena á nuestro paisano.

La estación del ferrocarril de esta capital se halla sin el almacén que por reglamento está obligada á construir la empresa; los géneros que vienen consignados, así como los que se dirigen á otras partes, se hallan espuestos en el campo á la intemperie.

El comercio, debe acudir en queja á quien corresponde; nosotros levantamos nuestra voz y no cejaremos hasta ver conseguido lo que con tanta justicia se reclama.

La víspera de salir para Madrid el ciudadano Gonzalez Chermá, director de *El Centinela federal*, despues de haber recojido veintiseis duros de los cándidos de sus correligionarios, según se pregona de boca en boca, fué buscando quien se encargase en su ausencia de darle *lustre* al periódico que dirige.

Sabemos de positivo, que algunos le dijeron que *noles*; pero según á última hora se nos dice, conferenció antes de su despedida con el *célebre* puro de Gonzalez Erabo, D. Vicente Dordal, defensor acérrimo de unos trapos que en su día se pusieron en determinado balcón.

Si fuera cierto, lo sentiríamos por aquello de que manos tan limpias, no pueden tocar papel tan sucio.

Unos 50 periódicos, de los 57 con que cuenta La Internacional, anuncia para el próximo mes de Diciembre una huelga general en todos los oficios.

No estaremos poco bien sin trabajar.

El Alcalde de Vinaroz, republicano, el día que pusieron en libertad al general Pierrad, obsequió al vecindario con repetidísimos vuelos de campanas.

Por la noche ardía el petróleo, con profusion, en la torre de la iglesia y en la plaza.

Y ya que el Sr. Izco es tan aficionado á la luz del petróleo, confiamos en que nos hará luz en el asunto de marras, y que *El Farol* nos auxiliará y alumbrará también en esta ocasion; pues no estarán de mas todas las *luces*, hasta adquirir el convencimiento de que tenemos buena luz.

Animo, pues, y alúmbrame *Farol*.

El perro, ese animal, fiel y cariñoso, guardian de las propiedades, compañero de su dueño, modelo de agradecimiento, de cariño y de dulzura, que salva al extraviado viajero arrancándole de las nieves, que proporciona al cazador manjares succulentos, que arrebató el naufrago á las olas, terror de los malhechores, amigo honrado, compañero leal, noble cuadrúpedo

por todos querido y agasajado, sufre la más grande desgracia, que puede pesar sobre sus irracionales sentimientos.

El perro, ó mejor dicho, un perro negro de Terranova, ¡amables lectores! está hoy prisionero en una casa de esta población porque acciaba asaz á las señoras. ¡¡¡Desgraciado perro!!!

Este es el animal perdido que anunciaba *El Farol*.

Recapitemos.

Ha sido repuesto en su destino de aspirante primero á oficial de la Administración de Correos de esta capital D. José Carlos Nuñez persona de ideas liberales y adicta á la situación.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica, al dignísimo presidente de la Audiencia de este territorio nuestro amigo D. Juan B. Marrugat.

En virtud de una convocatoria firmada por Joaquin Villaroig, Joaquin Viñes, Manuel Marco y Manuel Guiral, por la que se llamaba el partido progresista, se reunieron el domingo último á las tres de la tarde, sobre unas cien personas, en el local del Instituto, á fin de acordar la conducta que debía seguir el partido, en las presentes circunstancias.

Púsose en seguida á discusión la conveniencia de formar un Comité que dirigiera por ahora los trabajos del partido, especialmente el de procurar por medio de un delegado en Madrid la union y cordial inteligencia entre los señores Ruiz Zorrilla y Sagasta, haciéndoles ver la satisfacción que tendrían los liberales castellonenses, en que desapareciesen las diferencias habidas entre ambos.

Despues de una breve discusión se acordó afirmativamente por mayoría, y, á propuesta de una comisión nominadora, se eligió el Comité que quedó constituido en la forma siguiente:

Presidente honorario, D. Joaquin Bañon.

Presidente, D. Félix Carreras; Vice presidente, D. José Balado.

Vocales: los Sres D. Vicente Bellido, Joaquin Viñes, José Peñalver, Vicente Sales Chordá, Pascual Soler, Mariano Dávalos, Estevan Bellido, Manuel Guiral, Joaquin Vilarroig, Miguel Clemente Boix, Hipólito Fabra, José Tárrega, Bautista Alba, Luis Domenech, Francisco Cazador.

Secretario, D. Eduardo León Campos.

Vice-secretario, D. Leopoldo Dávalos.

El Sr. Tárrega no admitió el puesto que se le ofrecía.

El Comité nombrado quedó encargado de dirigir un telégrama al Sr. Bañon, espresándole sus deseos, verificándolo á las seis y media de la tarde.

Insertamos, para que llegue á noticia de los suscritores de fuera la capital, los siguientes párrafos de una hoja suelta:

«A los que así propagan la libertad estampando sobre el papel todo el fuego infernal de sus doctrinas, todo el veneno de sus corrompidas ideas, muertas en la guillotina con Robespierre, Danton Desmonlins.... y asfixiadas últimamente en París con el humo del petróleo, no les creais, son unos traficantes de palabras de conciencia venal, instintos de sátiro, y voz de audacia, que hacen de la prensa un mercado de conciencias: un nido de víboras que salen á bandadas, para morder honras y calumniar reputaciones: nada les importa las leyes de propiedad porque nada poseen, ni las de justicia porque nada tienen que defender.»

«La prensa libre ó no libre, tiene una misión digna, mas noble que llenar: su misión es propagar las ideas con cordura, moralidad, sos-

tenerla con constancia, y escudarlas con la lógica; dar fomento al vasto campo de las ciencias, realce á las artes, vida á la industria, al comercio... moralizar al pueblo é ilustrarle con sanas doctrinas.»

«No es su mision exponer al público la vida privada de nadie; no es hacer el oficio de charlatan por instinto sin saber lo que se dice, y sin tener razon de ser lo que se dice; no es desmoralizar al pueblo prometiéndole cosas irrealizables, engañándole con mentidas palabras, doctrinas falaces, y toda esa oleada de ideas ponzoñosas, inmorales, asquerosas, contrarias al dogma, á la razon, á la sociedad.»

Un liberal.

Sr. Director del valiente y liberal periódico EL BATALLADOR.

A fin de que el público juzgue, con conocimiento de causa, lo injusto que está en sus ataques el chismoso é *incalificable* periódico *El Centinela federal* al decir, que (*cante la palidonia el director del hospital, y si quiere cerciorarse de la verdad del hecho, que acuda á la sala de quintos en observacion y allí lo verá.*) espero se sirva V. insertar la siguiente protesta y le quedará reconocido S. S.

Estevan Bellido.

Los abajo firmados, y en representacion de mas de treinta de sus compañeros que no saben firmar, quintos todos de esta provincia en observacion en la sala 2.^a de militares, de este hospital provincial.

Protestamos: contra el falso supuesto, del periódico (*El Centinela federal*) respecto á que el Director D. Estevan Bellido, médico primero y mayor de este establecimiento, suprimió la clásica sopa, por el aristocrático chocolate. Es una pura mentira; esperando sostener esta protesta, en todas partes donde se nos llame.

Castellon 16 de Octubre de 1871.

Manuel Gonzalez, quinto por el cupo de Castellon.—Miguel Sabater, id. de Morella.—Bernardino Garcerán id. de Segorbe.—Andrés Domingo, id. de Sot.—Isidro Lopez, id. de San Mateo.—Salvador Arnal, id. de Gítova.—Vicente Gimeno, id. de Campos.—Manuel Perez, idem de Sot.

A LA OREJA DE UNA NIÑA.

Se ha dicho tanto de tus labios rojos
En lenguaje florido,
Y tanto han dicho de tus negros ojos
Que hoy, niña, he decidido
Decirte algunas cosas al oído.

Te miro frente á frente
Y tu boca, que en néctares rebosa,
Perlas descubre como flor naciente;
Te miro de perfil... y es tan hermosa
Tu oreja breve de color de rosa!

Cubierta por tus rizos seductores
La miro siempre con tranquila calma,
Como reja de amores;
Como una puerta que conduce al alma
De mis dulces suspiros los rumores.

Mi promesa he cumplido
Y valga, niña, en fin, por lo que valga,
Solo, niña, te pido,
Que no te entre mi amor por un oído
Y por otro te salga.

Variedades.

VAYA DE CUENTO.

En el siglo XIX, en cierta provincia de la nacion fenicia (tomó el nombre de fenicia por los muchos conejos que abundaban en su suelo) y en una pradera muy frondosa, habia cierto conejo, que por su audacia, y alguna luz natural, superior, segun él, á la de los conejos de aquel contorno, logró dominarlos á todos de tal

modo, que valiéndose de su desparpajo y lógica de campo, disponia omnímodamente y á su capricho de sus pobres compañeros.

Con frecuencia se cansaba de habitar en el llano, y para subir á otro punto mas alto, ponía en conmocion á toda la conejería, á fin de que le proveyesen de todo lo necesario para su viaje. Llegado que era al pico del monte, sentábase repantigado dándose un tono de gran señor, cuando tan solo podia considerarse como un humilde y diminuto conejo.

Su objeto era dar unos cuantos chirridos que se oyesen de las cuatro partes del mundo, y pavoneándose se volvía de nuevo al llano á meterse en su madriguera, saliendo alguna que otra vez, para dejar oír su tiple y chillona voz.

Con una vida tan regalada como la suya, con abundancia de pastos, mandando en jefe, y sin ser incomodado ni molestado por nadie, el animalito habia engordado como un tejon, y todo iba para él á pedir de boca, como sueie decirse, pero como en este pícaro mundo al lado de las glorias suelen encontrarse las penas, y cuando mas se encumbra uno con mas facilidad suele dar el baquetazo, así le pasó al pobre y desgraciado conejo.

Dicen que de causas pequeñas suelen venir consecuencias muy grandes y esta es una verdad innegable. Cierta dia que se hallaba á la puerta de una madriguera el titulado Rey de la raza conejil, cerca de ella habia una coneja, bastante jóven, la cual, aunque tenia algo de *coja*, logró subirse á lo alto de la suya y dominándole, exclamó con atronadora y vibrante voz: «Conejos tontos, conejos incautos ¿por qué estais oyendo los chirridos y mentiras de ese embaucador? ¿Cerca de tres años que os miente y no os desengañais! Ya es hora que le quitemos la mascarilla y digamos claramente quien es, pues se propone *comer* y no trabajar, imperando despóticamente en nuestra tribu.»

Como si la voz de la jóven coneja, fuese el rayo que anuncia la tempestad, así se despertaron todas las furias contra el conejo mándria, despótico y enredador. A los pocos dias se presenta por aquellos contornos un conejo BATALLADOR, llevando en pos de sí, caballería é infantería de su raza, cazadores físicos-valientes, galgos de olfateo, trompas de guerra con músicas de *Verderoles con cascabeles*, fuerzas todas que auxiliadas por la luz de un gran FAROL y á la voz de *Santiago y á él*, me lo emprenden por delante y por detrás y por todos lados; abandona el célebre conejo la pradera para salvarse; muchos de los antiguos camaradas del BATALLADOR se agregan á su ejército, y el conejo Rey, el pobre animalito, viéndose tan acosado y perdido, huyendo, dijo: «Apiadaos de mi» dirigiéndose precipitadamente hacia la tierra de los Osos y de los Madroños. Y esto aquí concluye:

Despues que el lector, el cuento lea,
aplíqueselo á aquél para quien sea.

Tiros sueltos.

El bando de policia Urbana, en su art. 17, prohíbe colocar en los balcones tiestos y tablas. Y como incumbe á la Alcaldia evitar cualquiera desgracia, que pueda sobrevenir por descuido de sus dependientes, esperamos hará que desaparezcan los colocados en la calle de la Enseñanza, frente á la imprenta de *El Centinela federal*.

No se ofenda el simpático Sr. Alcalde porque denunciemos esta ú otra faltita.

**

IGUALDAD.—Ya que tanto pregona la *igualdad* el director de *El Centinela*, nosotros, á quienes no nos asusta, quisieramos verla hasta en los trajes.

Así es que nos permitiremos aconsejarle que, descartándose de su aristocrática levita, vista

desde luego los saragüelles y alpargatas como la mayoría de sus correligionarios políticos.

Si llega á creernos, no estará poco.... mono, que digamos, con el traje de labrador.

**

¿Qué hay que tanto se habla, se comenta y se murmura acerca de las cuentas del Municipio de esta ciudad, durante la época en que fué alcalde D. Francisco Gonzalez Chermá?

Rogamos al Sr. Gobernador se sirva disponer se levante una punta del velo que cubre el misterio, á fin de que nos dé luz acerca del particular. No cesaremos en nuestras súplicas hasta que lo hayamos conseguido.

**

¿Hará el favor de decirnos *La Protesta* quién es ó cómo se llama el director de dicho periódico?

Esperamos nos complacerá: es muy amable.

**

En casi todos los números, esclama el simpático *Centinela*:

¡Ah!!! ¡Oh! ¡Uh!!!

¿Si estará repasando ahora el abecedario? Buena falta le hace.

**

No resultó ser cierto el que, al salir para Madrid, D. Francisco Gonzalez Chermá, soltase una gran piedra contra EL BATALLADOR. Por eso no hemos tenido ocasion de recogerla ni de devolvérsela *humildemente*.

**

Sr. Alcalde, las libras de pescado son muy cortas, cortisimas.
¿Y el remedio???

**

Segun los periódicos, se agitan mucho los carlistas que no se han adherido á la amnistia, y

Dicen que Don Carlos viene, por el camino de Alcora, á los ecos y al compás del Rosario de la Aurora.

ULTIMA HORA.

Sr. Director de EL BATALLADOR.

Madrid 19 de Octubre de 1871.

La cuestion de La Internacional que hoy se está debatiendo en la Cámara popular es lo que preocupa á los centros políticos de esta Córte y de cuya discusion creo sacarán muchísimo que aprender las clases conservadoras que sin causa justificada permanecen apartadas de la política.

La provision de los altos cargos de la Administracion publica, caballo de batalla de todos los ministerios, quedará terminada en lo que resta de semana.

Las oposiciones carlistas tanto del Congreso como del Senado, han demostrado que serán contrarias á todo gabinete, fórmele quien le forme; ha habido ya un hecho práctico en lo ocurrido ayer en el Senado, donde decidieron el triunfo del Sr. Eraso, candidato á una Secretaria, por los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla.

Soy de opinion, y conmigo la de todos los que se precian de liberales de buena fé, acerca de la conveniencia de que la escision que divide á los hombres del gran partido progresista-democrático, no cunda en las provincias, para lo cual debe V. trabajar en su periódico, y de este modo la reconciliacion de estos será mas facil.

P. F.

CASTELLON.—1871..

Imprenta de la viuda de Vicente Perales,
Plaza de la Constitucion, núm. 25.

Los anuncios se insertarán á dos cuartos línea.

SECCION DE ANUNCIOS.

Los remitidos, gratis á los señores suscritores y á medio real línea á los que no lo son.

El Batallador,

PERIODICO DE CASTELLON.

PRECIO.--4 rs. trimestre en Castellon, 6 fuera.

Director,
D. JOSE MERELO.

EL CRISTIANISMO Y EL ESPIRITISMO, EN EL SIGLO XIX.

Refutacion de las doctrinas sobre la reencarnacion sucesiva de los espíritus y la pluralidad de mundos habitados.

ESCRITA POR D. JOSÉ JOAQUIN RIBÓ.

Se halla de venta en esta imprenta.

LA EDETANA. GALERIA TEATRAL.

Sociedad de autores dramáticos.

Coleccion de las mejores obras escritas tanto en castellano como en dialecto del pais.

Se hallan de venta en la imprenta de la señora viuda de Perales, al precio de DOS REALES EJEMPLAR, las piezas de costumbres valencianas de D. José Merelo y Casademunt, tituladas:

Un bateig en Burriana. Tot ho apañen els dinés.
Tres carabases en un pomell.

Colegio de primera clase, DE SAN JOSE.

Madrid, calle del Olivar, núm. 6.

En este antiguo y acreditado establecimiento se dan la primera y segunda enseñanza completas, clases de adorno, etc. Cuenta con un distinguido cuerpo de Profesores y posee excelentes gabinetes de Física, Química é Historia natural. Se admiten pensionistas, medio-pensionistas y externos.

Se remite el Reglamento por el correo á las personas que lo soliciten del Director D. Casto de Miguel.

A LOS ALCALDES Y SECRETARIOS.

REGLAMENTO Y TARIFAS
para la imposicion, administracion y cobranza de la

Contribucion Industrial

aprobado por Decreto de 20 de Mayo de 1870.

Reformado con arreglo á todos los Decretos, Ordenes y Circulares comunicadas por la Superioridad hasta 30 de Setiembre de 1871, y anotado por

D. JUAN AQUILINA TORREGROSA,

empleado en la Administracion Económica de Castellon de la Plana.

Precio de cada ejemplar 4 rs. franco de porte.

A los pedidos se acompañará su importe, en letras del giro mútuo, de fácil cobro ó en sellos de franqueo, sin cuyo requisito no se servirá ninguno.

PUNTOS DE VENTA. En Castellon, casa del autor, calle de Villamargo núm. 15 y portería de la Administracion Económica.

MAQUINAS

americanas para coser, de la Compañia de Singer, á 650 y 720 reales.

| | |
|-----------------------|------------------------|
| Seda negra superior. | 4 y 1/2 rs. un carrete |
| Id. id. id. | 140 rs. 32 carretes. |
| Id. id. estrasuperior | 5 rs. un carrete. |
| Id. id. id. | 150 rs. 32 carretes. |

Agujas para máquinas, varios sistemas.

Una aguja, 7 cuartos.

Una docena, 9 rs.

Silenciosas de Wheeler y Wilson, á 600 y 680 reales.—Máquinas circulares, á 1,100 y 1,200 reales.

Calle de Juan de Villarrasa, 21, entresuelo, Valencia.

CONSTITUCION

de la nacion española, discutida y aprobada por las Cortes constituyentes de 1869 y Constitucion de 1812, con notas comparativas de Enrique Rodriguez Solis, y un prólogo por Roque Barcia.—Véndese en esta imprenta á 3 reales ejemplar.

LEY

electoral de 20 de Agosto de 1870. Ilustrada con notas para su mas fácil consulta, incluso la ley de incompatibilidades, publicada en 26 de Enero de 1871.—Se vende á 2 rs. ejemplar en esta imprenta.